
 1 / 3 

国立大学法人島根大学学長選考会議（第４回）＜議事要録＞ 

 

 

日 時  平成２６年１０月３１日（金）１４：００～１５：４０ 

場 所  本部棟３階 特別会議室 

出席者  梶田委員，有澤委員，大谷委員，近藤委員，中村委員 

     吹野委員（法文学部長），小川委員（教育学部長），大谷委員（医学部長），荒瀬委員

（生物資源科学部長） 

欠席者  服部委員（総合理工学研究科長） 

    〔陪席者：総務部長，総務課長，総務グループリーダー，企画・法規グループリーダー，

学長室リーダー〕 

 

○ 議事に先立ち，第３回国立大学法人島根大学学長選考会議の議事要録が異議なく承認された。 

 

議 題 

１ 学長候補適任者の審査について 

  議長から，２名の学長候補適任者の推薦があったことの報告があり，そのうち１名の候補適

任者が学長選考会議の委員であるため，学長候補適任者の選考手順について確認したい旨の説

明があった。 

  議長から，学長選考会議の委員が学長候補適任者に推薦された場合，学長候補適任者の選考

に加わらない。また，学長選考会議が学長候補適任者として認めた場合，学長選考会議の委員

を辞することとしたい旨の提案があり，承認された。 

  議長から，推薦のあった服部委員は教育研究評議会から選出された委員であるため，教育研

究評議会へ後任の委員の選出を依頼する旨の説明があった。 

  議長が２名の学長候補適任者推薦書類を読み上げ，推薦のあった学長候補適任者の審査を行

い，小林 祥泰氏と服部 泰直氏の２名を学長候補適任者として選考した。 

  議長から，立会演説会，面接，意向調査を行いたい旨の提案があり，承認された。 

  議長から，面接をするにあたり，所信表明の内容をより詳しく聞くため，「学長選考会議か

らの質問」を補足説明資料としてはどうかと提案があり，審議の結果，文言を一部修正して承

認された。 

  学長候補適任者に選考したことを，２名の学長候補適任者及び意向調査管理委員会委員長へ

通知することとした。 

  学長選考会議終了後，資料１－１，資料１－２のうち，推薦者名簿を回収した。 

 

  委員からの主な意見は次のとおりであった。 

  ・推薦者名簿は公表するのかと質問があり，事務から，従来から公表していない旨の説明が

あった。 

  ・透明性を高める意味でも公表した方が良いのではないかと意見があったが，今回の推薦を

依頼する際に推薦者名簿を公表することを示していないので公表できないとの意見もあり，

議長から，次回に向けての検討事項としたい旨の提案があり，承認された。 

  ・「学長選考会議からの質問」の内容は面接の際に聴けば良いとの意見があったが，議長か
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ら，執行部に入っていない学長候補適任者が不利にならないよう，事前に質問事項を知ら

せて準備できるようにするものである旨の説明があり，質問することが承認された。 

  ・学長候補適任者の考えを聴き判断する材料とするものであるため，学長候補適任者が回答

しやすいよう，「たとえば」と例を示した方が良い。 

  ・中立的な質問にして公表すべきではないかとの意見があったが，「学長選考会議からの質

問」と公開は別の話であるとの意見もあり，議長から，面接の際に聴きたいことをまとめ

た質問事項であるため，公表するべきことではない旨の説明があり，承認された。 

  ・面接を実施するのは，意向調査の結果報告の前にするのか後にするのかと質問があり，意

向調査の結果，面接の結果等を総合的に判断する材料になるとの意見もあり，議長から，

意向調査の結果は学長選考の参考とするためのもので，総合的に判断する材料になるため，

第５回の学長選考会議で最終決定する前に行いたい旨の提案があり，承認された。 

 

 

２ 意向調査の公示及び通知の確認について 

  事務から，資料２から資料６により，公示文を学内掲示板に公示するとともに島根大学ホー

ムページにも掲載することについて説明があり，委員から，２名の学長候補適任者の所信表明

書，経歴・業績調書についても，学長候補適任者の了承を得て学内ホームページに掲載しては

どうかと提案があり，審議の結果，承認された。 

 

  委員からの主な意見は次のとおりであった。 

  ・学生にも分かるよう推薦書，所信表明書，経歴・業績調書を掲示してはどうかと提案があ

り，推薦書は不要であるとの意見があった。また，経歴・業績調書については個人情報に

当たるので２名の学長候補適任者の承認を得る必要があるとの意見もあり，議長から，本

人の了承を得て学内用のホームページに公開してはどうかと提案があり，承認された。 

 

 

３ 立会演説会について 

  議長から，議題１で立会演説会を行うこととなったので，２名の学長候補適任者と日程調整

を行い，日程が決定したら学長選考会議委員にも通知するよう依頼があった。 

  議長から，立会演説の司会は学内委員で対応し，松江キャンパスは荒瀨委員，出雲キャンパ

スは大谷委員にお願いする旨の提案があり，了承された。 

 

 

４ 面接について 

  議長から，議題１で面接を行うこととなったので，次回の第５回学長選考会議で行うことが

確認され，２名の学長候補適任者に通知することとなった。 

 

 

報告事項 

１ 意向調査管理委員会委員長について 

  議長から，資料７のとおり意向調査管理委員会の委員長に田坂 郁夫教授が選出された旨の
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報告があった。 

 

 

 

 議長から，次回の学長選考会議は，１２月５日（金）１０：００から行う旨の提案があり，承

認された。 


